

# Arbeitskreis Mundart in der Schule

## Pressemitteilung vom 15. Juni 2023

**Sperrfrist bis 16. Juni 2023, 10 Uhr**

### 6. Mundartwettbewerb in den Schulen 2023

## Schwäbischer Naturlehrpfad am Pfaffenberg Grundschule Wendelsheim mit bestem Wettbewerbsbeitrag

Rottenburg am Neckar, 16. Juni 2022.-

Beim „6. Mundartwettbewerb in den Schulen“ wurde die Klasse 4 der Grundschule Wendelsheim mit Lehrerin Heidi Haaf für den besten Beitrag unter 18 Schulen aus ganz Baden-Württemberg mit dem Hauptpreis in Höhe von 300 Euro ausgezeichnet. Zu den 15 Info-Tafeln des Projekts „Naturlehrpfad am Pfaffenberg“ lieferten die Schüler:innen für QR-Codes Audiodateien mit den deutschen Texten und schwäbische Übersetzungen. Dazu kamen Podcasts für „Radio Wendleza“ mit Interviews älterer Dorfbewohner zur Arbeit im Wengert und im Wendelsheimer Steinbruch. „Ein grandioses Engagement der Schüler:innen und ihrer Mentorin für den Dialekt sowie für die Geschichte, Kultur und Umwelt des Heimatorts“, konstatierte Wettbewerbsbeauftragter Pius Jauch.

Weitere Auszeichnungen in Höhe von 200 Euro gingen an die Klasse 5a des Sindelfinger Goldberg-Gymnasiums für den Film „Schwäbisch von Neigschmeggde für Neigeschmeckte“, die Grundschule Unzhurst für ein schwäbisch-badisches Memory, die Schlossgartenschule Pfinztal für das Projekt „Schlichterbänke“, die Realschule Karlsbad für ein „Elfchenbuch“ und an den Religionskurs des Wirtschaftsgymnasiums am Beruflichen Schulzentrum in Waldkirch für den alemannischen Gebetsflyer „Mit Gott schwätze. Ä Betbüächli ussem Elztal“. Christian Sachsenmaier von der Schule für Hörgeschädigte St. Josef in Schwäbisch Gmünd erhielt eine Auszeichnung für sein „Liedle über Henna, Oier ond mei Oma“.

Die Jury des vom Arbeitskreis „Mundart in der Schule“ der Mundartvereine „Muetttersproch-Gsellschaft e.V.“, „schwäbische mund.art e.V.“ und „Förderverein Schwäbischer Dialekt e.V.“ ausgeschrieben Wettbewerbs vergab zudem mit 100 und 50 Euro dotierte Anerkennungen an Schulklassen und Schülergruppen in Gernsbach, Herrischried, Karlsruhe-Hohenwettersbach, Leibertingen, Oggelshausen, Rottenburg, Sachsenheim-Hohenhaslach, Schemmerberg, Schwenningen, Tuttlingen und Wuchzenhofen.

[www.mundart-in-der-schule.de](http://www.mundart-in-der-schule.de)



**schwäbische  
mund.art**  
schwäbische mund.art e.V.



**Muetttersproch-  
Gsellschaft e.V.**



**Förderverein  
Schwäbischer  
Dialekt e.V.**

Die Projekte und Aktionen des Arbeitskreises „Mundart in der Schule“ werden finanziell dauerhaft unterstützt durch:  
Förderverein „Schwäbischer Dialekt e.V.“,  
Regierungspräsidium Freiburg,  
„Arbeitskreis Alemannische Heimat e.V.“



**Baden-Württemberg**  
MINISTERIUM FÜR WISSENSCHAFT, FORSCHUNG UND KUNST